
Einladung & Agenda 
Informationsveranstaltung zum Entwurf der DIN SPEC 
33429 "Empfehlungen für Deutsche Leichte Sprache" 

Termine 
Montag, 6. März 2023 10:00-12:45 Uhr (Alltagssprache)   
Donnerstag, 9. März 2023 10:00-12:45 Uhr (Leichte Sprache) 

Format 
Webkonferenz-Veranstaltungszugang 
https://uni-paderborn-de.zoom.us/j/93117520571?pwd=V3l0bEdJaEh0NVJOamRxa3J4TCs4UT09 

Meeting-ID: 931 1752 0571 
Kenncode: 101266 

Alternative Teilnahme per Telefon unter: 
+49 69 7104 9922 oder +49 69 3807 9883 oder +49 69 5050 0951

Agenda 
09:30 Uhr Einwahl, Technikcheck 

10:00 Uhr Begrüßung und Vorstellung des Programms (Hendrik Lüttgens, DIN; Klaus-Peter 
Wegge, Konsortialleitung) 

10:05 Uhr Vorstellung und Status des Projekts DIN SPEC 33429 "Empfehlungen für 
Deutsche Leichte Sprache“ (Hendrik Lüttgens, Klaus-Peter Wegge) 

10:10 Uhr Grußwort des Auftraggebers (Bundesministerium für Arbeit und Soziales: Dr. 
Michael Maschke; Ralf Schindofski) 

10:15 Uhr Überblick und Aufbau des Entwurfs DIN SPEC 33429 „Empfehlungen für 
Deutsche Leichte Sprache“ (Hendrik Lüttgens, Klaus-Peter Wegge) 

10:25 Uhr Wie kann ich den Entwurf kommentieren? (Hendrik Lüttgens; Klaus-Peter Wegge; 
Constanze Weiland, Stellv. Konsortialleitung) 

10:35 Uhr Pause 
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10:45 Uhr Qualifikation von Prüferinnen und Prüfern (Thorsten Lotze, Netzwerk Leichte Sprache 
e.V.; Josef Ströbl, Mensch zuerst - Netzwerk People First Deutschland e.V. und Rolf 
Kohn, DIE LINKE) 

 
11:05 Uhr Sprachliche Empfehlungen (Bettina Lindmeier, Leibniz Universität Hannover) 

 
11:25 Uhr Visuelle Gestaltung (Sabina Sieghart, Allianz deutscher Designer e.V.; Juliane 

Wenzl, Illustratoren Organisation e. V.) 
 

11:45 Uhr Pause 
 

11:55 Uhr Medienformate (Annika Nietzio, Agentur Barrierefrei NRW) 
 

12:15 Uhr Prozess der Erstellung von Texten in Leichter Sprache (Inga Schiffler, Expertin für 
barrierearme Sprache; Marion Klanke, Lebenshilfe Bremen) 

 
12:35 Uhr Zusammenfassung, Ausblick und Verabschiedung (Hendrik Lüttgens, Klaus-Peter 

Wegge)  
 

12:45 Uhr Ende der Veranstaltung 
 
 
Eine Registrierung ist nicht erforderlich. Die Teilnehmerzahl ist auf maximal 300 Teilnehmer pro 
Veranstaltung begrenzt. Beide Informationsveranstaltungen werden simultan in Leichte Sprache 
übersetzt. 
 
Eine Anleitung zur Bedienung des Webmeetings finden Sie hier:  
https://www.din.de/resource/blob/901214/a0eb2755345dde4c841fa72c11e1b98a/anleitung-din-
spec-33429-data.pdf 
 
Technische Unterstützung für Menschen mit Lernschwierigkeiten ist an beiden Veranstaltungstagen 
unter der Telefonnummer 05251 606042 ab 9:30 Uhr verfügbar. 
 
Die Vorträge der Veranstaltungen einschließlich Leichter Sprache werden aufgezeichnet und im 
YouTube-Kanal des DIN (https://www.youtube.com/@DINeVBerlin/videos) veröffentlicht. 
 
Veranstalter 
DIN e. V. 
Am DIN-Platz 
Burggrafenstraße 6 
10787 Berlin 
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